

## **Interkulturelle Kompetenz als Qualitätskennzeichen in der Erzieherausbildung – Was brauchen unsere Kitas?**

PRESSEGESPRÄCH

**Donnerstag, 21. Februar 2019, 14 Uhr**

**Evang. Fachschule für Sozialpädagogik, Kauffmannstr. 40, 70195 Stuttgart**

- Die neuen Stipendiatinnen für das Kita-Praktikum in Sarajevo stellen sich vor.
- Türkische Hospitantinnen aus Istanbul (Gegenbesuch vom Projekt 2017) erzählen von ihren aktuellen Erfahrungen im Botnanger Kindergarten.
- Gabriele Vogt, Leiterin des Botnanger Kindergartens, beschreibt die täglichen Herausforderungen einer kultursensiblen Pädagogik.
- Birgit Deiss-Niethammer, Direktorin der Evang. Fachschule und Mitautorin des „Handbuch Interkulturelles Lernen“ berichtet über die Qualitätsentwicklung in der Erzieherausbildung.
- Die Bernstein Köllner Stiftung informiert über die Weiterentwicklung im Projekt „Interkulturelles Lernen für angehende ErzieherInnen im Praxiseinsatz im Ausland.“

Bereits seit mehr als drei Jahren läuft erfolgreich das Stipendium der Bernstein Köllner Stiftung „Interkulturelles Lernen für angehende ErzieherInnen“. In Kooperation mit der Evangelischen Fachschule für Sozialpädagogik in Stuttgart-Botnang absolvieren Studierende ein mehrwöchiges Kita-Praktikum im Ausland. Die Stiftung mit Sitz in Stuttgart-Feuerbach fördert durch dieses Projekt die konkrete Begegnung mit der islamischen Kultur. Ziel ist, pädagogischen Fachkräften eigene Erfahrungen im Ausland zu ermöglichen, um eine kultursensible Haltung in den Kitas auszubauen.

Im Februar 2019 wurden in einem Bewerbungsverfahren die neuen Stipendiatinnen für das Auslandspraktikum ab Sommer in Sarajevo ausgewählt. Die beiden angehenden Erzieherinnen erzählen über ihre Motivation. Außerdem sind zwei Erzieherinnen aus Istanbul zu Besuch im Kindergarten der Fachschule in Botnang. Die türkischen Fachkräfte hatten im Sommer 2017 das Auslandspraktikum der damaligen Stipendiatinnen begleitet und sind nun zum Gegenbesuch in Deutschland.

### **Projektbeteiligte**

- Bernstein Köllner Stiftung  
Bruno-Jacoby-Weg 10, 70597 Stuttgart  
[www.bernstein-koellner-stiftung.de](http://www.bernstein-koellner-stiftung.de)  
Projektleitung: Roswitha Wenzl M. A.
- Evangelische Fachschule für Sozialpädagogik  
Kauffmannstr. 40, 70195 Stuttgart  
[www.fachschule-stuttgart.de](http://www.fachschule-stuttgart.de)  
Träger: Verein Evang. Ausbildungsstätten für Sozialpädagogik e. V.